

Café «Laudato si'»

Le diocèse de Lausanne, Genève et Fribourg (LGF) reprend le café-restaurant du Cygne à Fribourg. Il souhaite ainsi concrétiser un projet de présence de l'Eglise au cœur de la cité à travers un lieu de rencontres et d'activités. Il s'inscrit dans la ligne des encycliques *Evangelii Gaudium*, *Laudato si'* et *Fratelli tutti* du pape François. Outre les menus proposés à partir de produits locaux et de saison, le lieu organisera des conférences en lien avec l'Evangile. «On peut aussi imaginer une soirée 'saint Valentin' qui sera l'occasion de rappeler qui était ce saint et ce qu'il a fait», complète Benoît Dumas, partenaire du projet. L'établissement, qui sera géré par une fondation, ouvrira en 2023. | cath.ch

Servants de liturgie



Cine

Plus de 2500 servants d'autel français âgés de 10 à 18 ans, garçons et filles, ont vécu un pèlerinage du 23 au 26 août à Rome. «Nous l'avons imaginé pour les remercier, les encourager, leur offrir une belle expérience et leur dire que

nous comptons sur eux», a expliqué leur accompagnateur M^{gr} François Touvet, évêque de Châlons-en-Champagne. Pour lui, ces jeunes sont «les forces vives de nos paroisses»: le service de la liturgie est une école de vie chrétienne et un lieu de discernement vocationnel. Durant ce temps de découverte, de catéchèses et de célébrations, les participants se sont rendus sur la tombe de l'apôtre Pierre et ont célébré une messe dans la salle Paul VI, avant une audience avec le pape François. | cath.ch

Nouveaux cardinaux

Vingt nouveaux cardinaux, dont seize électeurs, ont été créés par le pape François lors d'un consistoire le 27 août. 7 sont originaires d'Europe, 6 d'Asie, 2 d'Afrique, 1 d'Amérique du Nord et 4 d'Amérique centrale et latine. Le Collège est désormais composé de 226 cardinaux, dont 132 et 94 non électeurs. Le doyen des conseillers privilégiés du Saint-Père est âgé de 97 ans. Le Collège des cardinaux peut librement provoquer le pape lorsqu'il estime qu'un sujet revêt suffisamment d'importance pour nécessiter la venue des cardinaux à Rome. Le pape peut aussi convoquer des consistoires pour les consulter sur des sujets essentiels pour l'Eglise. | cath.ch / PrC

La chronique de l'abbé Lafargue



? C'est qui, ce curé?

Avec la rentrée surviennent les changements pastoraux. L'occasion de recevoir un nouveau curé, un nouveau pasteur, de nouveaux diacres et agents pastoraux. L'adage veut qu'il n'y ait que deux bons curés: celui que l'on vient de perdre – «Mais qu'il était merveilleux! Pourquoi nous l'enlevez-vous, Monseigneur?» – ... et celui qui viendra le plus vite possible remplacer l'actuel.

Et si nous apprenions à vivre au présent aussi dans l'affection que nous portons aux ministres que l'Eglise met au service de nos communautés? Déjà, lorsqu'ils débarquent dans notre paroisse, les accueillir avec joie. Car ils vivent toujours un bouleversement important, un arrachement vis-à-vis des paroissiens qu'ils ont servis pendant de nombreuses années et qu'ils viennent de quitter.

J'entendais des paroissiens, tout récemment, se demander ce que les nouveaux-venus allaient apporter à la communauté. Je nous invite à retourner la question: «Que puis-je, moi, paroissien, apporter à mon nouveau curé, à son vicaire, à ce nouvel agent pastoral fraîchement débarqué de ses études?». Ainsi, plutôt que de se demander «C'est qui, ce curé?», nous pourrions nous demander: «Qui serai-je pour ce curé?».

Les dirigeants de nos Eglises nous envoient de nouveaux membres au service de nos communautés. Accueillons-les avec bienveillance. Ils nous sont confiés pour un temps. Tâchons de leur inspirer des regrets lorsqu'ils repartiront, plutôt que de les voir secouer la poussière de leurs sandales le moment venu. |